
市町村アカデミーでの想い出

令和４年10月24日から５日間、「フォロワーシップに
よる組織づくり」研修を受講しました。今年度の新規科
目で、自分がついていけるか不安はありましたが、思い
切って受講を希望しました。
研修ではアカデミカルな視点と実践的な視点両方の講
義がありました。フォロワーシップ研究の第一人者と言
われる講師から直接講義を受ける経験はとても貴重で、
初めて聞く内容ばかりでした。
課題演習では、話が盛り上がり毎回とても白熱した討
議になりました。講義中にも頻繁にグループワークがあ
り、自分の職場の状況を振り返って言葉にすることでフォ
ロワーとリーダーの関係やコミュニケーションの重要性
を実感しました。意見を出し合いながらまとめていく過
程もとても楽しく、最終日に講師の方から「自分も受講
生の方に入りたいと思ったのは初めてだ」という言葉を
いただけたのは大変うれしかったです。
感染症対策のため制限がある中での研修でしたが、受
講生同士の交流でも多くの学びがありました。人事・研
修担当から消防や福祉の専門職まで多彩な顔触れが集

まったのは科目の特性かもしれません。私自身は採用か
らずっと学校教育部門でしか働いたことがなく、様々な
地域、様々な部門の方と話すのがとても新鮮で、頭が柔
らかくなったように感じました。この気持ちを今後も大
事にしていきたいと思います。
最後になりますが、忙しい時に快く送り出して下さっ

た職場の皆様、講師の皆様、そして本研修を企画してく
ださった市町村アカデミーの皆様に深く感謝いたします。
ぜひ一人でも多くの人に受講してほしいと思う研修でし
た。
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